

Richt-Telegramme.
Rath in einem Theile der Auslage.
St. Annen. Richard Wagner's
"Gespenster" erzielten großen Erfolg.
Die Musik ist melodisch,
aber gesinnlich und ohne Eigentum;
menschlich nicht. Die Personen sind
die alten klassischen. In ihren
verhüllten Themen erkennt die
Musik "Wien"; sie bringt Reminiscenzen von Verhüllten. Weber und
Verdi, längst aber longe vergessen
der Schöpfer des "Lohengrins" aber
nur der "Meistersinger" einen. Die
Ausführung ist diabolisch großartig.
Die Aufführung war beständig.

Dresdner Nachrichten

Victoria-Höhe.

33. Jahrgang.
Aufl. 46,000 Exempl.

Glaswaaren

jeder Art aus den bedeutendsten Glashütten des In- und Auslands, empfehlen in reichhaltiger Auswahl
Wilh. Rühl & Sohn,
Neumarkt 11. Fernsprechstelle 1119.

E. Kaders, Special-Gesellschaft für Photographie.
Neueste Amateur- und Alle Präparate

Fr. 182. Spiegel: Kaiser Wilhelm, die Thronrede, die französischen Alpen, Gerichtsvor-

Abonnement.

Die geehrten auswärtigen Leser der "Dresdner Nachrichten" (mit humoristischem Beiblatt) bitten wir das

Abonnement für das dritte Quartal 1888

halbdigest erneuern zu wollen, damit die Nummern ohne Unterbrechung weiter geliefert werden können.

Alle Postanstalten im Deutschen Reich, in Österreich-Ungarn und im Auslande nehmen Bestellungen auf unser Blatt an.

Abonnement in Dresden bei der Expedition (incl. Bringerlohn) 2 Mark 50 Pf. vierteljährlich, bei den Kaiserl. Postanstalten im Deutschen Reichsgebiet 2 Mark 75 Pf., in der Österreichisch-Ungarischen Monarchie 2 Gulden 29 Kreuzer excl. Agiozuschlag.

Zur gefälligen Beachtung!

Unsere geehrten Abonnenten, die die "Dresdner Nachrichten" nach den Wäldern oder nach anderen Kur- oder Aufenthaltsorten nachgefragt wünschen, wollen die erforderliche Ueberweisungsgebühr (im 1. Monat des Kalender-Vierteljahrs 60 Pfennige, im 2. Monat 40 Pfennige und im 3. Monat 20 Pfennige) nebst etwa noch zu entrichtendem Abonnement gefällig vorher an uns einschicken.

Monatliche Reise-Abonnements (Kreuzband-Sendungen bis 50 Gramm) im Deutschen Reich, Österreich und Ungarn zu 2 Mark 40 Pfennigen, sowie nach den Ländern im allgem. Weltpostverein zu 3 Mark mit täglicher Abbindung werden von unterzeichneteter Expedition gleichfalls entgegengenommen.

Expedition der "Dresdner Nachrichten".

Berantwortlicher Redakteur für Politisches Dr. Emil Stener in Dresden.

Zu Auslegungsländern hat weder die eine noch die andere Thronrede des Kaisers und Königs Wilhelm II. Anhalt gegeben. Ihre Worte waren klar, ihre Sätze unzweideutig; an der Schlichtheit und Offenheit ihrer Sprache mühete sich vergebens die Deutungskunst ab. Kaiser Wilhelm II. gab sich, als er zum ersten Male vor die gewählten Vertreter des Deutschen Reichs und seiner Monarchie trat, ganz so, wie ihn alle, die darüber mit ihm verfehlten, jederzeit getannt haben. Er ist, so schreibt man uns von guter Hand aus Berlin, eine frische, für Ideale begeisterte Natur und voll männlichen Ernstes und von dem gleichen strengen Pflichtgefühl seines herzlichen Großvaters, unseres lieben alten Kaisers Wilhelm. Dabei ist er auch deitler Eindrücken auf's Lebhafteste zugänglich, zwanglos in den Umgangsvormen, den reklamhaften Aufzug von Feindseligkeit hoffend, denn er ist vor Atem ein unbedingt offener, stets wahrer und sich echt gebender Mann. Und nun vergleiche man mit dieser außerordentlichen Schilderung das Urteil der französischen Presse über die Reichstagsthronrede des Kaisers! (Es handelt sich nur um diese, nicht um die preußische Landtagssrede, die nur innere Fragen behandelt und diese haben für die Franzosen so gut wie gar kein Interesse.) Hätte die Thronrede nur irgend eine Wendung enthalten, welche einer kriegerischen Auslegung fähig gewesen wäre, so hätten die Franzosen triumphierend ausgerufen: Das haben wir ja längst vorausgesagt! Da aber in der Thronrede die Friedenssicht des neuen Kaisers so entschieden befunden wurde, daß sie beim besten Willen so abgeleugnet werden kann, so heißt es: der junge Kaiser sagt nicht, was er denkt. Bismarck ist alt und kriegsunfähig geworden, folglich zögelt er den Kaiser, aber wenn der Kanzler nicht mehr lebt, dann ic. ic. Ganz klipp und klar sagt die "France": Der junge Kaiser mög mit der größten Energie seine Friedensliebe betonen, man wird es ihm doch nicht glauben. Natürlich dürften die französischen Geschichtsteller ihm nicht glauben, da ihnen sonst der dankbarste Hebel zum Agieren verloren ginge. Mit makrokosmischer Verlogenheit suchen sie den günstigen Eindruck der Thronrede abzuschwärzen. Nachsucht, geheimer Neid, Furcht, auch bloßer Unverständ, in nicht geringem Grade aber das Sensationsbedürfnis der Presse selbst leiten die Fledern der journalistischen Wortschriften unserer Nachbarn. In dieses Fach schlägt auch ein, was die Franzosen sonst noch an der Thronrede mäthen. Etliche der von wesentlich jüdischen Fledern bedienten Blätter von Paris spotten genau so wie die ungarischen über den christlichen Sozialismus, zu dem sich der Kaiser zur Freude aller guten Deutschen bekennt. Sie loben die "christliche" Fortbewegung seiner Auslassungen, wie der "Pester Lloyd" höhnisch über die "patriotische Milde" und "die rührende Selbstbeschränkung und die christliche Demut des Kaisers" gewinkt hatte.

Man thut am besten, man geht mit dem Achselzucken der Verachtung an solchem Treiben der Unverhältnisse vorüber. Eine ehrliche Ausnahme macht in der Pariser Presse der halboffizielle "Temps". Sein Hauptredakteur, Senator Scherer, hat den Mut, offen auszusprechen, daß auch die Franzosen alle Ursache haben, den friedlichen Versicherungen des jungen deutschen Kaisers volles Glauben zu schenken. Nur hat dieser sonst vorurtheilreiche Mann einen eigenbürtigen Grund für seine Auffassung. Er findet eine Schwäche der Thronrede darin, daß sie annimmt, daß alle Welt ebenso zufrieden sein müsse, wie Deutschland es sei, das ja jetzt erreicht habe und beweise, wonach es geträchtet. Dieser Vorwurf ist ebenso an den Haaren herbeigesogen wie der, daß die Thronrede keineswegs über die Zukunft der Balkanländer nichts sage.

Schlossstr. 2 II.

Rath an Erfinder

Broschüre ist kostenfrei zu beziehen von
Patentanwalt Rud. Schmidt, Dresden.

Haus Café Central

Tapeten.

Größte Auswahl, billigste aber feste Preise.
Franz Schlotz,

im Café Passage, Ecke Johannesstraße.

Mit dem Kauf eines Tapetenstückes erhält der Kunde eine Prämie.

Telephon 472.

Dresden, 1888.

14 Grunaerstrasse 14 (Hinterhaus).

14 Grunaerstrasse 14 (Hinterhaus).</p